

EL BIEN PÚBLICO.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 3 Mayo de 1887.

Año XV. Núm. 4.287.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

29 Abril de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Gran concurrencia acudió ayer á la sesión de la Cámara popular, esperando que el discurso del Sr. Silvela fuese de los que llaman la atención del público, y que además, como apoderado del Sr. Cánovas del Castillo, hiciera declaraciones políticas á nombre del partido conservador.

La única declaración que hizo fué que, si al venir los conservadores encontraban el Jurado planteado y funcionado, lo respetarían y sufrirían, cosa que si algo demuestra es, que no tienen el Sr. Cánovas y los políticos que le siguen impaciencia alguna por sustituir en el mando al partido que hoy lo ejerce, y que si por razón de principios combaten el Jurado y combatirán otros proyectos de ley, no lo hacen con ánimo de crear al partido liberal obstáculos en el planteamiento de su sistema político.

El discurso del Sr. Silvela, bueno como todos los suyos, no correspondió, sin embargo, á la expectación pública, que esperaba acaso un exámen, hecho á grande altura, el estado social de España, y de lo que puede empeorarse dejando la calificación de culpabilidad en ciertos delitos á jueces de hecho.

Aunque personas tan inteligentes y sensatas como el Sr. Gárnica defiendan la institución del Jurado, son muy pocas las personas ajenas á los intereses de escuela que esperan arraigue esta institución en nuestras costumbres, y aun se cree que lo que buscan en el Jurado algunos de sus defensores, es más bien la impunidad que la imparcialidad.

Lo débil de la argumentación en los que lo combaten resulta de que apenas hay argumento contra los tribunales de hecho que no tenga igual fuerza contra los de derecho que hoy existen, á causa de su mala organización.

Dependiendo los nombramientos, ascensos y traslaciones de los funcionarios de la carrera judicial del poder ejecutivo, no es posible ni que la judicatura constituya un poder independiente, ni que haya en el ejercicio de sus importantísimas funciones la independencia que debe existir.

La política interviene en muchos casos con su nocivo influjo, poniendo de relieve que las leyes no alcanzan á corporaciones y personas que estén eficazmente recomendadas por los prohombres de los partidos.

Si los tribunales de derecho estuvieran organizados con verdadera independencia; si solo tuviera el poder ejecutivo el derecho de fiscalizar por medio de funcionarios, que no formaran parte de la judicatura, los actos de esta, para exigir la responsabilidad ante tribunales superiores en categoría á la del culpado, todos ellos gozarían de mucho más crédito en la opinión, y sería también mucho más difícil el establecimiento del Jurado, que, de plantearse, tampoco debiera ser con absoluta irresponsabilidad para los ciudadanos que lo formen, sino con obligación de responder de los casos de injusticia notoria en

que incurrirán con frecuencia.

Mañana terminará en la Cámara popular el debate acerca de la totalidad de este importante proyecto de ley, y es de suponer que habiendo dicho ya el partido conservador, por boca de cuatro de sus oradores más importantes, lo que piensa de la institución del Jurado, el debate de las enmiendas vaya á la ligera, y que para el día 10 de Mayo termine la Cámara popular esta discusión.

La revista militar que S. M. pasa á las tropas de este distrito se está verificando con gran brillantez y concurrencia. La reina regente es saludada con simpatía en todas partes, y aclamada con frecuencia. La multitud es numerosísima, y en todas las clases encuentra eco la admiración respetuosa que produce la insigne viuda de Alfonso XII.—P.

29 de Abril de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La sesión de ayer, dedicada por completo á discutir el proyecto del Jurado, fué importantísima por más de un concepto. En primer lugar, no puede negarse que el discurso pronunciado por el magistrado del Supremo, Sr. Gárnica, sobre haber sido elocuente y hábil, produjo grandísima impresión en la Cámara, por la autoridad y representación del orador.

Con gran tino tuvo que expresarse el señor Gárnica para que los señores diputados que se mostraban impacientes de empezar la sesión por oír al Sr. Silvela, escuchasen al primero con satisfacción, cosa que no sucede con los oradores de segunda fila cuando está anunciado, como ayer, un acontecimiento parlamentario.

Este acontecimiento era el discurso del Sr. Silvela (D. Francisco), que mientras ha parecido á unos de perlas, á otros se les antoja que no corresponde enteramente á lo que se esperaba del distinguido ex-ministro de Gracia y Justicia. No puede negarse que estuvo elocuente é intencionado; pero hay que tener en cuenta que el tema, después de los tres turnos consumidos y de las rectificaciones, estaba completamente agotado. La declaración más importante del Sr. Silvela fué la de que si al volver al poder los conservadores, encontraban establecido el Jurado, lo respetarían, introduciendo únicamente en él las reformas que la experiencia haya mostrado como necesarias.

Estas palabras del segundo del Sr. Cánovas, sonaron muy bien en todos los lados de la Cámara, porque la verdad es que si en este país se quiere establecer costumbres en lo político, hay que empezar por que cada vez que un partido suba al poder, no destruya violentamente la obra de su antecesor.

El Sr. Maura empezó á contestar al señor Silvela en un discurso muy brillante; pero por razón de la hora y de la impaciencia de algun lado de la Cámara, el señor Martos se vió obligado, contra su voluntad, á levantar la sesión, quedando el orador en el uso de la palabra para mañana.

La circunstancia de haber salido anoche con dirección á París la reina Isabel y haberse marchado esta mañana al Escorial

los señores duques de Montpensier, se ha interpretado en algunos círculos de una manera extraña, suponiendo que estos viajes pudieran estar relacionados con el acto militar de hoy.

Los ministeriales calificaban todo esto de patraña, y negaban especie tan infundada, diciendo que el viaje de la reina Isabel, así como el de los duques, estaba acordado á fecha fija antes de saberse el día preciso en que debía celebrarse la parada.

Hoy, con motivo de no haber celebrado sesión los Cuerpos Colegisladores, y hallarse desiertos los centros políticos, las noticias se cotizan por las nubes. La gente no piensa en otra cosa que en la revista. Sin embargo, en el salón de conferencias se nota alguna animación, pues los diputados se proponen saludar á la regente desde el vestíbulo del Congreso, al regresar la soberana, después que haya revista-do las tropas.

El domingo próximo, á las ocho y media de la noche, se verificará en el teatro Real el anunciado «meeting» libre-cambista. Presidirá el Sr. Figuerola, y harán uso de la palabra el Sr. Cañizares, para tratar de las cuestiones arancelarias pendientes; el Sr. Pedregal, sobre el proyecto de admisiones temporales; el Sr. Montoro, acerca de la cuestión arancelaria en las Antillas; el Sr. Ruiz de Castañeda, sobre el derecho diferencial de bandera en las islas Filipinas; el Sr. Alonso de Buzaza sobre las pretensiones de los oliveros, y el Sr. Rodríguez (D. Gabriel), acerca de los derechos sobre los cereales.

Hará el resumen el Sr. Azcárate. El «meeting» promete ser lucidísimo.

Esta tarde ha tenido lugar la gran parada de todas las fuerzas militares que guardan la corte.

La línea daba comienzo en la fuente de Cibeles y terminaba en el final del Hipódromo. La han formado tres divisiones de infantería, una brigada de cazadores, otra de ingenieros, una división de caballería y otra de artillería. El aspecto de las tropas no podía ser más marcial.

La regente se presentó á las cuatro, acompañada de una dama de honor y escoltada por el estado mayor general, compuesto de los generales Cassola y Martínez Campos, directores de las armas y demás generales que no tenían puesto designado en la formación.

El desfile, que ha sido brillante, se ha verificado frente al Obelisco del Dos de Mayo. Después, S. M. ha bajado por la Carrera de San Gerónimo, siendo aclamada por los diputados á la puerta del Congreso.—N.

Correspondencia de Palma

2 de Mayo 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La cuestión del día no hay que preguntarla: Elecciones. España se preocupa en elegir los padres comunales; y si en todas partes sucede lo mismo que aquí, el entusiasmo es tal, que como del resultado depende la felicidad de los pueblos. Este entusiasmo pero no ha alcanzado á doce localidades de esta provincia, donde, al igual de Alayor, Ciudadela y Ferrerías, no se constituyeron ayer las mesas.

Créome en el caso de dar noticias del

resultado de éstas, puesto que ellas son el fiel de lo que probablemente ocurrirá en la elección definitiva de concejales.

En veinticuatro pueblos todas las mesas son adictas á los amigos del Gobierno.

En cuatro tiene mayoría.

En cinco las tiene intervenidas.

Oposición en las de un pueblo, en un colegio de la capital y las de esa ciudad.

Y faltan datos aun de siete pueblos de Mallorca, donde se supone no hubo elección, y dos de Ibiza.

Dije á V. en una de mis últimas que no cuajaría la alianza entre reformistas y conservadores por más que la candidatura se formara de comun acuerdo, y así ha sucedido. Roto el convenio por algunos de los primeros, se han presentado á la lucha descarada ó embozadamente apoyando á sus más afines los federales; y aunque esto dicen lo lamenta el jefe del partido aquí, es lo cierto que ha pasado y esto hará que ni unos ni otros saquen candidato alguno, pues los conservadores prestan su apoyo á la candidatura fusionista á trueque de salvar la minoría por ellos propuesta.

Diceseme que en el colegio del Hospital lució sus habilidades un digno discípulo de Herman; y algo debe haber ocurrido cuando ha habido protestas notariales y solo la prudencia y presencia de la Autoridad, que se muestra imparcial en la lucha, pudo evitar disgustos, habiéndose dado conocimiento á los Tribunales de lo ocurrido.

Este creo ha sido el único lunar que estas elecciones llevan ofrecido hasta hoy.

Dos son los federales por quienes se trabaja con empeño; y hoy se han añadido algunos zorrillistas con ánimo resuelto de luchar por el triunfo, pero ya he dicho que no creo consigan su objeto.

Tal es el cariz de la campaña electoral.

—Anteayer llegó, por vía de Barcelona, el Diputado Córtes Sr. Socías y Caimaris; y hoy lo ha efectuado el nuevo Capitán General D. Zacarías Gonzalez y Goyeneche, quien probablemente se posesionará hoy mismo del mando, pues mañana sale el apreciable Sr. Golfín que hasta ahora ha servido tan importante cargo.

—El Sr. Alvarez Campana, coronel del Regimiento de Mindanao, á quien los mahoneses aprecian sin duda, ha sido ascendido á Brigadier; y con este motivo la música del Cuerpo le dió anoche una brillante serenata, que atrajo al paseo de la Rambla numerosa concurrencia.

—Ha llamado la atención pública estos días el juicio oral celebrado para vista de la causa seguida á tres acusados de asesinato cometido la víspera de San José del año anterior en Son Servera. Para los tres ha pedido el Ministerio Fiscal la última pena; pero se añade que no llegará el caso de aplicarla por no existir prueba suficiente en lo cual se basaron los defensores, además de los razonamientos que tuvieron por conveniente exponer á la consideración del Tribunal.

—Dije en mi última que había llegado el nuevo Comandante de Marina, y debo rectificar esa noticia, pues en vez de éste, quien llegó fué el Sr. Leon, repuesto en el mismo cargo.

—La temperatura de ayer y hoy es tal que parece estamos en pleno estío.

El Corresponsal.

La revista militar

El día amaneció amenazando lluvia, y esto hizo temer que tuviera que suspenderse la fiesta militar, con no pequeño disgusto de los madrileños, que tan aficionados son á esta clase de funciones.

Pero al fin, aunque el sol se mantuvo escondido, llegó la hora de la revista y todo Madrid se echó á la calle, pues había vivos deseos de saludar á la reina, que por primera vez asistía como regente á un acto de esa naturaleza.

Desde las dos comenzó á notarse gran movimiento de tropas, y á las tres y cuarto hallábanse todos los cuerpos en los sitios que de antemano les habían sido señalados.

Cerca de las cuatro eran cuando llegaba á la calle de Alcalá S. M. la reina regente, que vestía un sencillo traje negro de amazona, ostentando, como único distintivo de su alta gerarquía, los entorchados de capitán general en la mantilla que cubría el sillín de su caballo.

Seguía la duquesa de Medina-Sidonia, á caballo, de negro; y luego un brillantísimo estado mayor, en el que figuraban los generales Jovellar, Martínez Campos, Castillo (con uniforme de alabarderos), Córdova, los directores generales de las armas, los agregados militares de las embajadas y otros muchos.

Cerraba la comitiva el escuadrón de escolta real á las órdenes del coronel Manzano.

El aspecto que ofrecía, visto desde la Cibeles, aquel escuadrón de generales atravesando la calle de Alcalá, es indescriptible.

Apenas llegó S. M. la reina al principio del paseo de Recoletos, las músicas militares batieron Marcha real y comenzó la revista de las tropas, que se extendían en uniforme línea de parada desde la fuente de Cibeles hasta el final de la Castellana.

Las tropas constituían; 20 batallones de infantería de línea, cinco de cazadores, dos de zapadores minadores, uno de telegrafistas, uno de ferro-carriles, un regimiento de artillería divisionaria, dos idem de cuerpo de ejército, uno del tren de sitio, una batería á caballo, dos regimientos de dragones, uno de lanceros, uno de cazadores y dos de húsares. Estas fuerzas estaban organizadas en tres divisiones de infantería, una brigada de cazadores, otra de ingenieros, una division de artillería y otra de caballería.

Al paso de la reina por la carrera fué aclamada, especialmente en la calle de Alcalá, donde la arrojaron algunas flores.

Los balcones estaban llenos de gente, y en algunas casas de la aristocracia se lucían vistosas colgaduras.

La reina recorrió al trote largo la extensa línea, y volvió despues á galope á situarse en el obelisco del Dos de Mayo para presenciar el desfile.

Las infantas doña Isabel y doña Eulalia, en una victoria de media gala, recorrieron la línea despues que pasó la reina.

El desfile se ha efectuado en columnas de honor, por secciones. La caballería y artillería lo han verificado al trote.

Al salir S. M. de palacio comenzó á lloviznar, pero cesó enseguida, y el desfile ha podido verificarse con gran lucimiento.

Terminado el desfile, la reina y su estado mayor han regresado á palacio por la Carrera de San Gerónimo, Puerta del Sol y calle Mayor. Al pasar por el Congreso, los diputados y senadores situados en el vestíbulo del edificio han aclamado á la reina y la han arrojado flores, siguiendo las muestras de simpatía durante el trán-

sito. Los balcones estaban colgados y muchas señoras agitaban los pañuelos.

El señor presidente del Consejo ha saludado á S. M. desde los balcones del palacio de la Presidencia del Consejo de ministros.

En el Círculo Reformista los socios han dado á S. M. muestras entusiastas de su adhesión al trono, dando atronadores vivas y arrojando sobre la soberana palomas y flores.

Una lijerísima lluvia caía cuando la comitiva régia se dirigía á palacio, que era ya de noche.

S. M. ha asistido á la revista montando un precioso caballo inglés llamado «Asturiano».

«La Trasatlántica»

juizada en el extranjero

Para que se vea cómo fuera de España ha sido juzgado este asunto, en un todo conforme con lo que hemos defendido, copiamos del «The Times»:

«Se ha votado ya en el Congreso una subvención á los vapores-correos trasatlánticos. Este asunto, que era de por sí sencillo y puramente comercial, ha tenido ocupada por espacio de un mes la atención de ese Cuerpo Colegislador. Por medio de este convenio, el Gobierno contrata con «La Trasatlántica» española el servicio de correos y trasportes con los Estados Unidos, Méjico, Cuba, América del Sur, Africa y las Islas Filipinas, á precios mas bajos que los concedidos por otros muchos gobiernos á los servicios de índole semejante.

La mayoría de los liberales y los conservadores han encontrado muy satisfactorios los términos de dicho contrato, mostrándose en un todo conformes con él; no así los republicanos, que guiados por su espíritu de sistemática oposicion, alegaban que el convenio resulta demasiado lucrativo para la Compañía. Difícil es ver y probar la realidad de ese lucro.

Lo que la nación desea es tener un servicio de correos propio y suficiente para el tráfico comercial con sus colonias y con otras naciones, en condiciones de seguridad y economía. Es indudable que no hay otra Compañía española mas que «La Trasatlántica» que posea como ésta en vapores 75.000 toneladas, única que puede prestar este importante servicio.

La opinion general de los que conocen algo el asunto, ratificada últimamente en el Congreso por una gran mayoría, es que el Gobierno no tenía abierto otro camino para verificar el contrato en mejores condiciones.»

Mucho nos complace ver que en el extranjero se hace justicia á nuestro Gobierno. La renovación del contrato con «La Trasatlántica», es uno de los aspectos de la política colonial que el partido liberal ha inaugurado, y que se acentuará con otras medidas importantes.

TELEGRAMAS

París 29.—El incidente de Pagny está terminado.

El gobierno ha recibido un despacho en que el embajador de Francia en Berlín anuncia que el gobierno alemán, aceptando las pruebas que se le presentaron de que el comisario Schnaebelle fué al territorio alemán citado por el comisario Gautsch, ha dado las órdenes necesarias para que Schnaebelle sea inmediatamente puesto en libertad.

Los ministros se muestran grandemente satisfechos por la solución del incidente.

Anúnciase que en justa deferencia á lo hecho por Alemania, Schnaebelle no volverá á ocupar su puesto de comisario en la

frontera, sino que se le destinará á otro puesto en otro extremo de Francia.

En los círculos políticos se califica de «triumfo inmenso de la diplomacia francesa» el acto del gobierno alemán.

Aunque esta es la impresion de los hombres políticos, me consta que los periódicos sensatos como el «Temps» y el «Journal des Debats» se abstendrán de comentar en ese sentido la solución y tratarán el asunto con la parquedad y prudencia que lo han venido haciendo hasta aquí; sin decir nada que pueda herir la susceptibilidad alemana.

Roma 29.—Háblase de una carta autógrafa que el emperador Guillermo ha dirigido al Papa.

Según mis noticias, que son autorizadas, el emperador da las gracias á Su Santidad por su elevada y eficaz ayuda en la obra de la pacificación religiosa y de la consolidación del imperio germánico.

Despues del párrafo de gracias, el emperador ofrece al Papa su apoyo pacífico en todo cuanto sea compatible con los compromisos internacionales para ayudar al progreso de la religion y del Pontificado en todas partes.

París 29.—«Le Temps» consagra hoy una parte de su Boletín político á los asuntos de España.

Considera el discurso del Sr. Pidal y la actitud de los conservadores como benéficos para el Sr. Sagasta, porque darán indudablemente por resultado la concentración de los elementos liberales y mayor cohesión en la mayoría.

De los conservadores dice el «Temps» que su causa está mal parada, porque la reina parece decidida á hacer un ensayo leal y completo de la política liberal.

Londres 29.—Telegrafían de San Petersburgo que el czar saldrá el día 15 de Mayo con dirección al territorio de los cosacos del Don con objeto de que el czarevitch preste juramento como attaman de los cosacos.

La ceremonia se celebrará con gran pompa el día 13.

Berlin 29.—Circula el rumor de que el ministro de la Guerra de Rusia pide un crédito extraordinario de 300 millones de rublos para atender á nuevos gastos de armamentos y de fortificaciones.

El rumor produce viva impresion, inclinándose muchos á temer que Rusia se prepara ya sin rebozo para romper los lazos que la unen á los demás imperios.

La opinion general es, sin embargo, que el crédito de los 300 millones es para que Rusia emprenda desde luego la campaña en el Afghanistan.

La «Nord deutsche» confirma este modo de ver, declarando hoy que tiene muy fundados motivos para afirmar que la cuestion del Afghanistan se ha agravado muy seriamente.

Al mismo tiempo se insiste en la noticia de que Giers abandonará muy en breve la cancillería rusa y de que le reemplazará Schouvaloff el actual embajador de Rusia en Berlín.

Londres 29.—El «Standard» anuncia hoy que los liberales-unionistas que apoyan al gobierno se muestran inclinados á dar carácter permanente al «bill» de represión en Irlanda.

Contra este propósito, los jefes de la oposicion propondrán que el «bill» no tenga fuerza más que durante tres años.

París 29.—Circula el rumor de que los italianos han tenido otro descalabro cerca de Massuah.

Faltan detalles.

Los telegramas que se reciben sobre el

particular son muy vagos.

Este rumor ha influido en la contratación de los valores en la última hora de la Bolsa.

El 3 por 100 francés ha perdido diez céntimos y el español veinte.

Londres 29.—Esta mañana se han recibido graves noticias de la Australia. Un espantoso huracán se desencadenó en la costa Nordeste el día 22 del corriente, sorprendiendo la escuadrilla de pescadores de perlas. Faltan noticias de 40 buques. Se cree que la mayor parte se han ido á pique y que los demás, impulsados por la violencia del viento, han perdido el rumbo.

Se calcula en 550 el número de personas que han perecido á consecuencia de aquel huracán.

París 29.—Según despachos de Constantinopla, Rusia no ha conseguido ponerse de acuerdo con Turquía sobre la cuestion de Bulgaria. La situación de aquel principado donde se temen nuevas tentativas insurreccionales, sigue inspirando viva inquietud.

El gabinete ruso desea que se forme allí un gobierno provisional compuesto de personas ajenas á la actual administración, que se disuelva la sobranje y se proceda á nuevas elecciones. Solo en el caso de que hubiese completa libertad en estas, Rusia reconocería la nueva situación que se crea-se en Bulgaria.

Londres 29.—El «Standard» publica hoy un despacho del Cairo anunciando que ha ocurrido un sangriento combate en Sarasa, cerca de Wadihafa, entre sudaneses y egipcios. Resultaron derrotados los primeros, teniendo 200 bajas. Las pérdidas de los egipcios fueron de 50 muertos y heridos próximamente.

San Petersburgo 29.—La «Gaceta de San Petersburgo» hablando hoy del resultado del empréstito ruso, calcula en dos mil millones de rublos el importe de las suscripciones que se han hecho.

El empréstito ha sido, pues, cubierto varias veces.

Roma 29.—Se sabe aquí oficialmente que la alianza italo-austro-alemana existe en realidad, y que de puramente defensiva que era se ha trocado en ofensiva, en el caso en que una de las aliadas, despues de haber sido atacada la primera, ataque á su vez. Si en el caso opuesto toma la iniciativa atacando la primera, obra por su cuenta y riesgo. Esto explicaría por qué Bismarck provoca un ataque de Francia.

En dicho tratado, además de las garantías territoriales, hay la promesa de honorosas ventajas y compensaciones á expensas del vencido.

Berna 29.—El Consejo nacional ha aprobado el proyecto del Consejo federal, de conceder una subvención de 4.500.000 francos á la empresa del ferrocarril del Simplón.

MAHON 3 DE MAYO DE 1887

ASUNTOS DEL DIA

De Madrid, lo más interesante hoy es la manifestación de respeto y de cariño de que ha sido objeto la reina regente. Es, en verdad, interesante y simpática la figura de la augusta señora, que sobre las negras ropas de la viudez, ciñe los entorchados de generalísimo del ejército, y rijiendo con su delicada mano brioso corcel, ve desfilar, rindiéndole acatamiento, y con los ojos arrasados de lágrimas, aquellos marciales batallones que tantas veces vitorearon á su egregio esposo. Como en el sentimiento público el corazón ejerce tanta influencia como la cabeza, ó más, nadie

extrañará que el pueblo de Madrid, sin distinción de clases, se haya asociado á esta fiesta de la monarquía. El trono está sostenido en España á la vez, por el convencimiento racional de su utilidad, y por el prestigio tradicional que lo rodea.

Del modo como fué recibida la reina regente en la solemnidad militar á que nos referimos, algo dicen nuestros corresponsales; pero, por si estos son tachados de apasionados y parciales, vamos á copiar algunos párrafos de la carta de otro corresponsal, que aún es más expresivo.

Dice hablando de la reina doña Cristina: «La ovacion que ha recibido desde los balcones de las casas por cuyas calles tenia que pasar, ha sido de esas que jamás puede olvidarse la persona que en algo estima lo que vale la manifestacion unánime de un pueblo. Inmenso gentío se apiñaba en derredor de la augusta dama, ávido de ver á su soberana de cerca.

En el día de hoy es cuando se puede apreciar lo eminentemente monárquico que es este país, y lo amante de sus instituciones.

Hoy, á pesar de ser día de trabajo, na die podría afirmarlo; más de 150.000 almas, han acudido á los paseos del Prado, Recoletos, Castellana ó Hipódromo, viéndose al lado de la lujosa señora la esposa del obrero, ataviada con sus mejores galas, llevando de la mano á sus pequeñuelos, mientras conversaba alegremente con su marido, haciendo curiosos comentarios sobre el modo y manera de verificarse la revista militar.»

Esta fiesta militar y popular á la vez, ha hecho que se suspendiesen las sesiones de las Cortes y el movimiento político. Así es que en esta parte, ha de ser muy breve nuestra crónica.

Conocemos ya textualmente las importantes declaraciones hechas por el Sr. Silvela en el Congreso sobre la actitud del partido conservador para despues de la aprobacion del Jurado. Son tan correctas, bajo el punto de vista parlamentario, que las aplauden los mismos periódicos liberales.

El ex-ministro conservador ha dicho que la oposicion que su partido hace á aquella institucion jurídica, no significa que la haya de abolir cuando llegue al poder. La respetará, como todo lo que encuentre legalmente establecido; pero cuando sea necesaria la reforma del Jurado, porque se hayan patentizado sus inconvenientes y se hayan estudiado sus remedios, el partido conservador los aplicará, en la medida que reclame la opinion.

Esto es, en verdad, lo que corresponde á un partido de gobierno y de orden.

La cuestion del comisario Schanaebele puede darse por resuelta, puesto que ha sido puesto en libertad. Pero, al mismo tiempo, comunica la noticia de haber recibido el gobierno francés aviso de que la cancillería alemana está preparando con toda actividad gran copia de documentos y de datos en que fundar una reclamacion contra el espionaje y contra la campaña de agitacion anti-alemana que los agentes franceses, directa ó indirectamente auxiliados por el gobierno de su país, están llevando á cabo, y sobre todo en Alsacia-Lorena.

Informes de origen alemán dicen que la cancillería tiene en su poder gran número de documentos que prueban el auxilio que las autoridades francesas prestan á la campaña del espionaje y de la agitacion.

Gaceta

Donativo

Confirmando la noticia recibida por telégrafo acerca del importante donativo hecho por mediacion del Capellan que fué de Artillería Sr. Camacho, de las losas de mármol necesarias para embaldosar la Iglesia de Santa Maria, podemos añadir que hoy se han recibido cartas del donante, indicando al Sr. Económo de la citada Parroquia que se dirija al fabricante de losas á fin de tratar de la conduccion de las mismas á esta ciudad.

Ascenso

Ha sido ascendido á Celar'or de primera clase el de segunda D. Casimiro de Cosio y Cuenca que presta sus servicios en la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza.

L'egada

En el vapor-correo de Palma ha venido hoy el acreditado profesor cirujano-dentista D. Domingo Casasnovas. Conocedores de su mérito en la ciencia que ejerce nos creemos obligados á recomendarle á nuestros paisanos que padezcan de la boea, pues nos consta que su gabinete en Palma es el primero en aquella ciudad y de los mejores que existen en España; donde el paciente encuentra el remedio que busca, gracias á la pericia del Sr. Casasnovas y á poseer los más modernos adelantos para conseguirlo.

Sea bienvenido.

Clases pasivas

Desde hoy hasta el día siete inclusive del presente mes queda abierto el pago de la mensualidad de Abril para las que cobran por la Tesorería de Hacienda de este partido.

Nombramiento

La Junta de Instruccion pública de la Provincia, ha recibido el de D.^a Catalina Mesquida y Massot para la escuela pública de niñas situada en el Claustro de Nuestra Señora del Cármen, de esta ciudad.

Destino

Habiendo pasado á Carabineros nuestro amigo el Capitan del Regimiento de Filipinas D. Luis Menendez, ha sido destinado á prestar sus servicios en Palma, para donde saldrá en uno de los próximos correos.

Reposicion

Sabe uno de nuestros colegas palmesanos que el Sr. D. Luis de Leon ha sido repuesto en el cargo de Comandante de Marina de aquella provincia.

Viajero

En un yach de recreo que llegó hace unos días al Ferrol, viaja un hijo del Canciller Mr. de Bismarck.

Regreso

El sábado llegó á Palma procedente de Madrid, nuestro distinguido amigo el Diputado por Mallorca Sr. Socias y Caymari.

Visita

Hemos oido decir que el nuevo Capitan General de esta Provincia Excmo. Sr. don Zacarias Goyeneche, se propone visitar en breve esta Isla.

Vacante

Lo está la plaza de práctico de Puerto-Colom, de Felanitx, en la vecina Isla.

Indulto

El sábado último salió del penal de Palma por haber sido indultado, el único sargento que quedaba en aquel establecimiento á causa de la sublevacion de Santa Coloma de Farnés.

Arriendo del tabaco

El «Boletín Oficial» del sábado publica la Ley autorizando el arrendamiento del monopolio del tabaco en la Península, Islas Baleares, Ceuta y demás posesiones del Norte de Africa.

Real Orden

Por el ministerio de la Gobernacion se ha dictado recientemente una real orden

declarando que en la construccion de cementerios debe intervenir un arquitecto, excepto en las poblaciones de menos de 2,000 almas.

Attacus Pernyi

Aseguran á «El Isleño» que la gran Sociedad Levi y Compañía de Lyon, montará en brevisimo tiempo, bajo la direccion del entendido guipuzcoano D. Gregorio Lope-teri, una fábrica de fiatura de seda del «Attacus Pernyi», y para ello tiene ya formalizada escritura de arriendo por doce años, de todo el edificio ó fábrica del señor Pericás; añadiéndose que todo el capullo que la Sociedad Levi y Compañía compre, se pagará al contado.

De enhorabuena

Lo están los mallorquines. Segun leemos en «El Palmesano» hoy debia llegar á la capital de la Provincia, una expedicion de escritores catalanes, valencianos, rosellonenses y provenzales que se proponen visitar lo más importante de aquella isla. Los expedicionarios llevan una cruz de hierro para colocarla en el sitio en donde murieron los Moncalá.

A continuacion publicamos los nombres de dichos expedicionarios:

El canónigo Sr. Collet, presidente de los Juegos Florales; Mossen Jacinto Verdaguier; D. César Augusto Torres; Sres. Riera, Bartrina y Aguiló; D. Cayetano Cornet y Mas, redactor del «Diario de Barcelona»; D. Teodoro Llorente, director del periódico «Las Provincias», de Valencia; Sr. Queralt, Mossen Rouls de Bagnus (Francia); Mossen Bonfont (dit lo «Pastoret» de lo vall d'Adés, Francia); Mossen Pepratr, de Perpignan; el baron de Fourfulon, de Montpellier, y varias otras personas de la provincia de Cataluña.

Navegacion

El día 27 del finido Abril llegó á Puerto Rico sin novedad el vapor «Hernan Cortés.»

El propio día llegó á la Habana el vapor-correo «Antonio Lopez».

El 25 salió de la Habana para Cadiz el vapor-correo «Cataluña».

Lotería

En el sorteo nacional celebrado en Madrid el día 26 de Abril han obtenide premio de 300 pesetas los billetes números 394, 2386, 6324 y 7491 despachados en la Administracion de Loterías de esta ciudad núm. 6.

En la Administracion del núm. 5 ha obtenido igual premio, el billete núm. 837.

Expedicion austriaca.

Por carta que ha leído uno de los periódicos de Palma, se sabe que una expedicion austriaca se propone visitar la isla de Mallorca y tambien la nuestra.

Esta expedicion se compone de la mayor parte de los miembros de una importante sociedad científica de Viena «Wissen schaftlichen Club» que, segun el programa que acompaña á la carta, debió de salir de Trieste el 23 próximo pasado en el vapor «Mari», fletado al efecto, taniendo marcado el itinerario siguiente:

- Día 25, Corfú.
- Día 28, Túnez, en donde se detendrá para visitar las ruinas de Cartago.
- Mayo 1.º, Bona.
- Día 2, Constantina.
- Día 3, Phillippeville.
- Día 4, Bugía.
- Día 5, Argel.

Día 9, por la mañana llegada á Palma, donde permanecerá hasta el día 11 por la tarde, en que saldrá con direccion á Mahon, Cagliari, islas de Lipari, Messina y Brindisi, debiendo estar de regreso en Trieste el 20.

Como podian agregarse á la expedicion las familias de los referidos sócios; es probable que el número de excursionistas que afluirán á Menorca dentro breves días será más que regular.

Pasajeros

Los llegados hoy á bordo del vapor «Nuevo-Mahonés» fondeado á las cinco y media de esta mañana son los siguientes:

D. José Perez y señora, Paula Caimari, Inés Huguet, José Ribas, Estéban Beranguer, Salvador Roca, Antonio Sastre, Juan Guasp, Miguel Mercadal, Domingo Casasnovas, Juan Meliá, Maria Albina, cuñada, dos hijas y diez y nueve individuos de tropa.—Total 37.

Elecciones

Resultado de la votacion que ha tenido lugar estos dos días:

Concejales	Día 1.º	Día 2.º	Total
Colegio 1.º			
D. Pedro Pons Pons	113	51	164
» Benito Castañol	112	49	161
» José Vidal	0	2	2
Colegio 2.º			
D. Damian Moisi	91	52	143
» José Seguí	90	52	142
» José Vidal	1	0	1
Colegio 3.º			
D. Jaime Fábregas	37	25	62
» Lorenzo Sintes	36	30	66
» Antonio Vidal	35	29	64
» Gabriel Orfila	15	29	44
» Pedro Orfila	13	22	35
» José Vidal	13	33	46
» Antonio Olives	7	9	16
» Bernardo Carreras	1	0	1
» Francisco Sariego	0	1	1
» Juan Bawer	0	1	1
Colegio 4.º			
D. Francisco García	105	60	165
» Jaime Ferrer	104	61	165
» José Vidal	1	0	1
» Francisco Sariego	0	1	1
Colegio 5.º			
D. Antonio Pons	9	19	28
» Vicente Carreras	9	13	22
» Lorenzo Gomila	7	14	21
» José Vidal	4	21	25
» P. Orfila Mercadal	0	1	1

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 2.—8 n.

El Consejo de Ministros se ha ocupado en asuntos electorales y en los presupuestos de Ultramar, que están basados en la rebaja de los gastos. En el próximo Consejo continuará el exámen de las reformas que contienen los referidos presupuestos.

Madrid 2.—8'15 n.

S. M. la Reina-Regente marchará definitivamente á Aranjuez, acompañada del Ministro de Marina, á quien reemplazará el de Ultramar, Sr. Balaguer, cuando haya terminado la discusion del contrato con «La Trasatlántica».

Madrid 2.—10'30 n.

Trescientos ochenta y siete jefes y oficiales se han acogido á la ley de retiros.

En esta capital los candidatos ministeriales llevan ventaja en todos los distritos.

Madrid 3.—1'15 madrug.

Las tribus de Hadendowas han derrotado á los insurrectos haciendo prisionero á Osman Digma.

En la Cámara italiana el Ministro de la Guerra declaró urgente la aprobacion de los proyectos de crédito para el ejército, diciendo que la tardanza podria ocasionar graves responsabilidades. Han sido aprobados los proyectos de que se trata.

Madrid 3.—11'45 m.

Anoche en el Círculo zorrillista hubo un marcado disgusto por la escasa votacion de los candidatos amigos, prefiriendo algunos republicanos votar las candidaturas del comercio.

Madrid 3.—12'30 t.

El Sr. Ministro de la Guerra sostiene la urgencia que se aprueben los proyectos militares en la actual legislatura.

En Berlin existen preponderancias socialistas, encontrándose el Gobierno seriamente preocupado.

Madrid 3

4 p. 00 Interior.	64'15
4 p. 00 amortizable.	80'05
B. Hipotecarios de Cuba.	97'60

Seccion comercial

Barcelona 2.—450 t.

4 por ciento int.	64'12
4 por ciento Exterior.	65'66
4 por ciento amortizable.	79'75
B. H. de Cuba emision de 1880.	97'87
B. H. de Cuba id. de 1886.	94'12
B. H. Colonial.	44'25
F. C. de Barcelona á Fran- cia	39'75
F. C. del N. de España	74'50
Orenses	10'12
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'75
F. Norte.	00'00
Id. C. de Medina á O. y Vigo.	29'36
Id. Almansa.	65'62
Obligaciones Trasatlántica.	00'00

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

La Invenccion de la Santa Cruz
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
de la Anunciacion en S. Francisco

La popular devocion del Mes de Mayo
ó de las Flores consagrado á la simpatia
Maria Purísima, por la mañana á las 5 en
la ayuda parroquia de la Concepcion y por
la noche en las tres iglesias parroquiales,
en las Concepcionistas y en Santa Eula-
lia.

Santo de mañana

Sta. Mónica viuda

Movimiento del Puerto.

Entrados el 3

De Palma vapor-correo «Nuevo-Maho-
nés» Cap. D. Miguel Tuduri con 20 trips.
37 pas. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Banco de Mahon

Este Banco descuenta el cupon n.º 21
de las acciones de los ferro-carriles á Bar-
celona de Tarragona y Francia.

Mahon 29 Abril de 1887.—El Director
Gerente, J. J. Rodriguez.

Casino Nueva Union

La Junta Directiva en sesion celebrada
el día 1.º del corriente acordó que ha
contar desde el 1.º de Junio próximo satisfa-
gan todos los socios que ingresen en esta
sociedad, la cantidad de cinco pesetas im-
porte de la cuota de entrada que señala el
Artículo 8.º del Reglamento vigente. Ma-
hon 3 de Mayo de 1887.—P. A. de la
J. D.—El Secretario, Vicente J. Sintés.

SUBASTA

El día 11 del próximo Mayo á las 5 de la
tarde se venderá en pública subasta y en la
plaza de la Constitucion del pueblo de
Villa-Cárlos en esta isla una casa sita en
dicho pueblo, calle de la Esplanada n.º 6,
formando esquina con la calle Mayor, ba-
jo el tipo de 3000 pesetas.

Los títulos de propiedad y condiciones
de la subasta están en poder del Notario
de esta residencia D. Francisco Mercadal.



VACUNA
(EMPELT)

Continúa la vacuna (empelt), los jueves
y domingos á las cuatro de la tarde en
casa Cursach, Cos de Gracia 2. A los po-
bres que acrediten esta circunstancia me-
diante papeleta de la Alcaldía se les vacu-
nará gratis.

Se venden tubos de cristal de linfa vacu-
na garantizando el éxito á dos pesetas el
cristal y á cinco pesetas el tubo.

SIRVIENTE

En esta imprenta darán razon de uno
que desea ocupacion ya tanto en clase de
sirviente como en otra que le convenga.

LA MARGARITA EN LOECHES

ANTIBILIOSA, ANTIHERPETICA, ANTIESCROFULOS, ANTISIFILITICA Y RECONSTITUENTE

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su
uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado
para que el público la confunda con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden pro-
ducir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposicion in-
ternacional de Niza, obteniendo la primera distincion, ó sea el

ÚNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido á las de su clase, cuya distincion ha conseguido otra alguna antes ni des-
pues.

Del minucioso anátesis practicado durante seis meses por el reputado quimico Dr. don
Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho
aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA EN LOECHES es entre todas
las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico,
que son los más poderosos purgantes, y la única que contengan carbonato ferroso y
manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas
de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser
similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componen-
tes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpé-
ticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas,
toses rebeldes y demás que espresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas
las farmacias y droguerías y en el depósito central, Jardines, 15 bajo dcha., donde se
dan datos y explicaciones.

En el último año se han vendido mas de dos mil pulgas

IMPORTANTE PARA LAS FAMILIAS

LEGIADORAS ECONÓMICAS PERFECCIONADAS
CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO

100 piezas de ropa coladas y lavadas por una peseta.
Aparatos para hacer la Colada por sí solo en dos horas.
Son los más sencillos y los más limpios.—Economía positiva.—Duracion indefinida.

BLANCURA, CONSERVACION Y DURACION DE LA ROPA CON EL USO DE

LEGIA FÉNIX

A. Alexandre é hijo fabricantes privilegiados exclusivos.
Es el mejor de todos los productos conocidos hasta el día para cotar y lavar la ropa,
por ser aplicable á todos los sistemas de coladas con gran ventaja y prontitud propor-
cionando una

ECONOMÍA DE 80 POR CIENTO DE TRABAJO, DINERO Y TIEMPO.

Sin necesidad de abon.—Sin necesidad de ceniza.—Sin necesidad de trabajo.
No quema la ropa; y la deja blanca limpia y suave.
Gran economía en gasto: un kilo de legia equivale á cinco libras jabón.
Gran economía de tiempo: con el uso de este producto no hay necesidad de lavar la
ropa antes de hacer la colada.
Resultados positivos: deja la ropa despues de hecha la colada, blanquísima, suave y
sin sufrir deterioro alguno en su tejido.
Sirve para fregar suelos, maderas, loza, cristal, bayetas, merinos, paños
Adoptada por los Hospitales, casas de Beneficencia, Asilos, Colegios.
Se vende á 30 cénts. de peseta el medio kilo.
Para detalles y venta al por mayor y menor de los aparatos y legia.

DROGUERÍA MAHONESA de Martin Vallés, Hannover,

GRAN FÁBRICA

de gaseosas y sifones

DE

JUAN PONS NIN

CUESTA DE LA ABUNDANCIA

En esta fabrica se encontrará un gran depósito de las muy acreditadas cervezas alemanas.
Con tapon porcelana á 9 reales vellon docena puestos á domicilio y de las mismas
clases tapon corcho.

- Gaseosas tapon corcho 6 reales vellon docena.
- Gaseosas sifon espumosas dulces 6 reales vellon docena.
- Sifon agua de Seltz á 6 céntimos escudo uno.
- Medio sifon 3 id. id.

Para comodidad de sus parroquianos el dueño de este establecimiento lo pondrá por
el mismo precio todo á domicilio á casas particulares, de las personas que lo soliciten
bastando para ello mandar nota de pedido ó recado á la fábrica ó al Conductor de la
citada bebida.

Vacuna suiza

- Un cristal. 3 pesetas
- Un estuche con 4 tubos. 4 »
- Un frasco. 15 »
- Depósito en Menorca Farmacia «La
Salud».

PARA VENDER

Lo está una casa calle Sta. Eulalia nú-
mero 31.
Un huerto de recreo con cisterna y casa
con Altos, calle San Juan en Villa-Cárlos.
Para informes en Mahon, calle Isa-
bel II, 33.

IMPORTANTE

OJOS DE GALLO

CALLOS

UÑAS GORDAS

GRANDES CALLOS DE LAS PLANTAS DE
LOS PIÉS

Todo desaparece en el acto con la ver-
dadera

ESCOFINA-LOSADA

SIN DOLOR NI DAÑO ALGUNO

Convencido como lo está el inventor de
este sencillo y tan útil instrumento de que
es lo único que hoy se conoce con verda-
dera eficacia para hacer desaparecer en el
acto toda callosidad y uñas gordas sin ex-
posicion alguna; y con objeto de que todo
el que sufra de esta molestia tan general
deseche para siempre las navajas de afeitar
y otros instrumentos cortantes, tan perju-
diciales y expuestos, como igualmente
otros medicamentos inútiles, y se conven-
za prácticamente de esta verdad, sin expo-
nerse á ser engañado por el charlatanismo,
de que tanto se abusa, ha determinado en-
viar representantes á las poblaciones más
importantes de todas las naciones para que
las hagan repartir á domicilio, dejándolas
por veinticuatro horas, y trascurridas que
sean recogerlas, ó bien su importe.

Dentro de dichas veinticuatro horas pue-
den usarlas en toda dureza de piés y ma-
nos, sin que por esto queden obligados á
quedarse con ellas, con tal de que al de-
volverlas al repartidor no estén deteriora-
dos ni la ESCOFINA ni el prospecto.

Las ESCOFINAS se venden á 25 y á
50 céntimos y á peseta, y su duracion es de
uno á dos años, usándola una sola per-
sona.

Depósito calle de S. Sebastian n.º 5 y en
el almacén de Ricardo Valiente. Andén
de Levante; hallándose tambien de venta
en el estanco de la Arravaleta: en la tienda
El Siglo del Sr. Rita, calle del Castillo;
en el Bazar Canet; y en la imprenta de
este periódico.

LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida
á prima fija, domiciliada en Barcelona
Plaza del Duque de Medinaceli. núm. 8.

Capital social de 5.000.000

Esta sociedad se dedica á constituir capi-
tales para formacion de dotes; redencio-
nes de quintas y otros fines análogos; se-
guros de cantidades pagaderas al falleci-
miento del asegurado; constitucion de ren-
tas vitalicias inmediatas y diferidas, y
depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utili-
dad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero
al fallecimiento de una persona, conviene
especialmente al padre de familia que de-
be asegurar, aun despues de su muerte,
el bienestar de sus hijos: al hijo que con
el producto de su trabajo mantiene á sus
padres: al propietario que quiere evitar el
fraccionamiento de su herencia: al que ha-
biendo contraído una deuda, no quiere de-
berla á cargo de sus herederos: al que
quiere dejar un legado sin menos cabo del
patrimonio de su familia, etc.

Casi en la mayor parte de las combinacio-
nes los asegurados tienen participacion en
los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las
Pólizas sorteables, que entre otras ventaj-
as presentan la de poder cobrar anticipa-
damente el capital asegurado si la fortuna
le favorece en alguno de los sorteos.

Hay tambien el «Seguro Popular» com-
binacion de gran utilidad para los jorna-
leros, sirvientas y clases menos acomodadas:

Para detalles y esplicaciones dirigirse al
representante en Menorca, D. Pascual J.
Hernández:—MAHON.

Máquinas de coser á mano

Se venden dos en buen estado. Darán
razon calle de S. Sebastian núm. 5.

Betun para el calzado

En dicha casa de la calle de S. Sebas-
tian se encontrará el tan acreditado betun
que da lustre al calzado de la marca R.
V. y V. á precios económicos.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.